

FONDÉ EN 1743
MOËT & CHANDON
CHAMPAGNE

モエ・エ・シャンドン「モエ アンペリアル」誕生150年 アニバーサリー

モエ アンペリアル それは黄金の味わい

世界中で愛されるシャンパン、モエ・エ・シャンドンの醸造最高責任者ブノワ・ゴエズ氏は、「メゾンを代表するシャンパン、モエ アンペリアルはブランドのエスプリ(精神)そのもの」と語る。メゾンの3代目当主、ジャン・レミー・モエと親交の深かった皇帝ナポリオンの誕生100年を記念して1869年に生まれたシャンパンは、今年誕生から150年を迎えた。

経験と記憶を頼りに エレガансを生み出す

モエ・エ・シャンドンを代表するシャンパンモエ アンペリアルのベースとなるワインは、年により異なるものの、毎年およそ800~1000種類がつくられる。ゴエズを中心とする醸造チームが数ヶ月をかけ全てをティスティングし、アッサンブルージュ(ブレンド)を決めていく。「モエ アンペリアルにレシピはありません。収穫年によりベアースワインの味が異なるため、組み合わせや比率を毎年変える必要があるからです。経験と味の記憶だけを頼りに、チームで協力しながら安定した味と豊かさ、エレガансを実現しています」

だが昔ながらのやり方に固執しているわけではない。事実その味わいは、150年の歴史の

中で幾度か変遷したという。ゴエズ氏が現在の職に就いた2005年からは、ドザージュ(出荷直前に加糖したりキュールを加えること)の糖分量を徐々に減らしてきた。近年の気候の変化で原料のブドウの甘みが増し、酸味は弱くなつたからだ。また、より辛口のシャンパン(ブリュット)が好まれるようになった時代の変化もある。「現在のモエ アンペリアルは、従来の果実味とふくよかさを保つつつ、後味に純粋さ、繊細さ、エレガансがより明確に現れるようになりました」

大切な人との時間に ゴールドの輝きを

「モエ アンペリアルの味を構成する3大要素は、フルーティな輝き、魅惑的な味わい、そして



でエレガントな熟成です」。ゴエズ氏はそう語る。おすすめのフードペアリングをたずねたところ、特に塩味との相性がいいため、前菜や軽いつまみが合うという。「和食なら寿司、刺し身といった素材の新鮮さを感じられるものや、ウニ、アナゴなど。天ぷらなら野菜、特にシソやレンコンがいいですね。食材の歴史感を感じながら飲むとおいしいですよ」

日本では「特別」な日の豪華なイメージの強いシャンパンだが、ゴエズ氏はもっと「日常」でモエ アンペリアルを楽しんでほしいといふ。「食事に限らず、あらゆるシーンに合う一本です。記念日でなくとも飲みたいたい感じた気軽に栓を開けてください。友人や家族と過ごす大切な時間には、モエ アンペリアルが輝きを添えてくれるでしょう」

コルクを静かに抜き、かすかな天使のため息(炭酸が上がってくる音)に耳をます。傾けたグラスから広がる芳醇な香りは、150年の時が織りなす黄金の味わいだ。



モエ・エ・シャンドン 醸造最高責任者 ブノワ・ゴエズ 氏

1970年生まれ。ブルターニュ出身。大学卒業後、カリフォルニア、ニュージーランド、オーストラリアのワイナリーで修業。その後、南フランス地方でワイン造りを始めたところ、モエ・エ・シャンドンの当時の醸造最高責任者と出会い、1999年にモエ・エ・シャンドンに入社。2005年、35歳の若さでモエ・エ・シャンドン醸造最高責任者に着任。



世界遺産の地が生み出す味わい 皇帝の名を冠したシャンパン

パリから列車で北東へ約150km。シャンパン地域の町エペルネに、クロード・モエが小さなメゾンを設立したのは1743年。なだらかな丘の一面には、「モエ・エ・シャンドンの魂」と称される豊かなブドウ畠が広がる。現在同社はこの地方全体の約3.5%にあたる1,190haの土地を所有。その半分がグラン・クリュ(特級畠)だ。だがこれほど広大な畠を持ちながら、そこで育てるブドウは同社が使用する量の4分の1に過ぎない。残り

4分の3は契約農家から購入することで、世界最大級の生産量と味の多様性を維持している。畑のほど近くに建つシャトー・ド・サランは、3代目当主ジャン・レミー・モエが改築し、1860年からは名だたる賓客もてなすゲストハウスとして使用てきた。先ごろ2014年から約5年をかけて改修工事が終り、5月にはモエ・アンペリアルの150周年を祝うセレブレーションイベントの会場ともなった。

ブノワ・ゴエズ氏のインタビューとシャンパン地域探訪の全貌はこちらでお楽しみください。
あなたのハートに
BS朝日 5 ナポレオン紀行 世界遺産を訪ねて
～パリ・シャンパニュの旅～

本日
ひる1時から放送予定

FONDÉ EN 1743
MOËT & CHANDON
CHAMPAGNE
★

お酒は20歳になってから。飲酒運転は法律で禁止されています。妊娠中や授乳期の飲酒は、胎児・乳児の発育に悪影響を与えるおそれがあります。お酒は楽しく適量で。